



Nomos

# Die Konferenz zur Zukunft Europas – Nationale und regionale Mitwirkung an einem innovativen Reformprozess



## The Conference on the Future of Europe

National and Regional Participation  
in an Innovative Reform Process

Herausgegeben von Prof. Dr. Gabriele Abels

2023, 177 S., brosch., 44,- €

ISBN 978-3-7560-0435-5

(Schriftenreihe des Europäischen Zentrums für Föderalismus-Forschung Tübingen (EZFF), Bd. 52)

in Englisch

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0435-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0435-5)

Die „Konferenz zur Zukunft Europas“ wurde nach einjähriger Laufzeit im Mai 2022 beendet. Es handelt sich um ein bislang einmaliges Demokratieexperiment auf EU-Ebene, um Bürger:innen in deliberative Beratungen über die Zukunft der europäischen Integration einzubinden. Dieser englischsprachige Sammelband umfasst elf Beiträge, die sich mit dem Prozess und den Ergebnissen dieses innovativen Konsultationsprozesses in verschiedenen EU-Ländern befassen und untersuchen, wie nationale und regionale Akteure ebenso wie EU-Institutionen sich daran beteiligt haben. Viele der Autor:innen aus Politik, Verwaltung und Wissenschaft haben an der Konferenz mitgewirkt.

Mit einem Vorwort des Präsidenten des Europäischen Ausschusses der Regionen.

### Mit Beiträgen von

Gabriele Abels | Jarolím Antal | Muhterem Aras | Lukas Böhm | Susanna Cafaro | Vasco Alves Cordeiro | Anna Dermitzakis | Leopold Kernstock | Mario Kölling | Oskar Kveton | Servane Metzger | Sarah Meyer | Timo Peters | Wolfgang Petzold | Min Reuchamps | Ann-Mireille Sautter | Patrick Steindl | Mattéo Torres-Ader | Melina Weilguni | Jasmin Zengin | Florian Ziegenbalg

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburger Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

Nomos  
e Library



Nomos

# The Conference on the Future of Europe— National and Regional Participation in an Innovative Reform Process



## The Conference on the Future of Europe

National and Regional Participation  
in an Innovative Reform Process

Edited by Prof. Dr. Gabriele Abels

2023, 177 pp., pb., € 44.00

ISBN 978-3-7560-0435-5

(Schriftenreihe des Europäischen Zentrums für Föderalismus-Forschung Tübingen (EZFF), vol. 52)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0435-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0435-5)

The one-year 'Conference on the Future of Europe' came to an end in May 2022. CoFoE is an unprecedented experiment in democracy at EU level. At its heart is the engagement of citizens in deliberative consultations on the future of European integration. This volume includes eleven contributions which examine the process and the results of this innovative dialogue process in select EU member states; the contributions analyse the involvement of national and regional actors as well as EU institutions. Many of the authors from politics, administration and academia personally partook in the conference.

With a preface by the President of the European Committee of the Regions.

### With contributions by

Gabriele Abels | Jarolím Antal | Muhterem Aras | Lukas Böhm | Susanna Cafaro | Vasco Alves Cordeiro | Anna Dermitzakis | Leopold Kernstock | Mario Kölling | Oskar Kveton | Servane Metzger | Sarah Meyer | Timo Peters | Wolfgang Petzold | Min Reuchamps | Ann-Mireille Sautter | Patrick Steindl | Mattéo Torres-Ader | Melina Weilguni | Jasmin Zengin | Florian Ziegenbalg

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburger Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

Nomos  
e Library